Реч для приступать перед клубе Тостмастер

Что Я  учился от моего пятого классного (русского) учебника

	What I learned from my fifth grade (Russian) reader
 -- simplified English
	Что Я  учился от моего пятого классного (русского) учебника
 -- упрощенная английская язык

	Introduction
	Введение

	Reading a book is one of the most important steps in learning a new language.  I started early with Russian.  I am reading a fifth class textbook named «Страноведение».  I find about ten new words on every page.  Nevertheless, I have learned very much from her.  The most obvious is Russian history.  Equally important, however, is how Russia's sees herself --  and to see what Russia expect of fifth class students.
	Чтение книгу одним из самых важных шагов в изучении нового языка.  Я начал раньше читать на русском языком.  Я теперь читаю учебник который называется «Страноведение» для учеников пятого класса.  Я нахожу около десяти новых слов на каждой странице.  Несмотря на трудности, я очень много узнаю нового.  Во-первых, я узнаю историю русскои нации.  Во-вторых, однаково важно, будет изнать как  Россия у себя видит.  А во-третых, понять что Россия ждет от учеников пятого класса.

	I know education in the United States.  I taught secondary school from 1999 to 2006.  My youngest daughter completed high school in 2007.  I was a student in the College of education at the University of Maryland during the years 2004 through 2007.  I know what we expect from American students.  Russian and Ukrainian teachers expect more.
	Я знаю систему образования в Соединенных Штатах.  Я был учителем в средней школе от тысяча девятьсот девяносто девятого года до две тысячи шестого года.  Моя младшая дочь закончила среднюю школу в две тысячи седьмом году.  Я был студентом педагогичестого факултата на университете Мериленда с две тысячи четвертого до две тысячи седьмого года.  Я знаю, что мы ждем от американских студентов.  Русские и украинские учителя ждут больше.

	Every speech should have an objective --  to inform, to persuade, or to cause action.  My objective today is to convince you that Ukrainian education compares well against American education -- and to give you evidence to support that position.  Historians debate whether Russian civilization originated in Russia itself or in Ukraine.  Either answer is correct.  It depends on the definition of civilization.
	Каждая речь должна иметь цель --  развлекать, сообщать, или убеждать.  Сегодняшняя цель убедить вас что украинское образование лучше по сравниу с американским образованием -- и дать вам указания которые поддержат то положение.  Историки спорят ли русская цивилизация начинала в Россия или в Украине.  Любой значение может быть правильно.  Этот зависит от определения цивилизации.

	Although Russian and Ukrainian lands have been populated since the stone age, Russian history begins with the people who now inhabit the country.  Their ancestors came from the north.  They are called the Викинги или Варяги.  
	Хотя племена охотников заселили русские и украинские земли с каменного века, история руосского народа начинается с людьми которые теперь живут в стране.  Их предки пришли с севера – были Викинги и Варяги.  

	These Vikings traveled by longboats up the rivers from the North Sea, like the Vistula and the Bug.  They made settlements along the way and began to become agrarian.  At some point they carried their boats across low hills dividing two watersheds, then sailed southward down the Volga, Dnieper and the Dniester Rivers.  They founded the city of Kiev just below the пороги on the Dnieper.  This nation aquired the name "Rus" about a thousand years ago, after they started the civilization at Kiev.  Therefore it is called Kyivan Rus.  Also during this time they acquired the Christian faith from the Byzantine Empire, whose capital was Constantinople.  
	Эти Викинги и Варяги пришли на ладьях от Северного Моря вверх большим рекам -- Висле и Буга.  Они основали поселения вдоль дороги и начали сельское хозяйство.  На некоторым этапах, они несли ладьи через низкие холмы, разделявшие две водораздела и плыли на юг по рекам  Волге, Днепру и Днестру.  Они основали город Киев как раз под порогами на Днепре.  

Эта народ получил название «Русь» более тысячи лет тому назад, раньше того как они начали цивилизацию на Киев.  Поэтому их цивилизация названа Киевская Русь.  Также в течение этого периода они получили христианскую веру от византийской империи, столицей которой был Константинополь.  

	Although Russia and Ukraine had been populated by tribal people for thousands of years, the Rus were the first people to intensively cultivate the land.  They simply drove away the earlier inhabitants.  Some tribal people such as the Алан и Скифи remain in isolated pockets в краснодарский краи.  
The development of Russian civilization was slowed by the conquests by the Mongols and the Turks.  One can say that The Russian civilization we know today started with Peter the Great.  That was not long ago, three centuries, during the time the English were rapidly building their colonies in America.
	Хотя племенные народы бродили по земли России и Украины немнога тысячи лет назад, Русы были первыми людьми которые интенсивно занималась сельским хозяйством..  Они просто прогнали предыдущих жителей этой земли.  Но не всех -- некоторые  племена как Аланы и Скифы остаются в России в изолированных районах краснодарского края.  

Развитие русской цивилизации замедлено завоеваниями монголов и турков.  Можно сказать что русская цивилизация, которую мы сегодня знаем, начиналась с времени Петра Великого.  То было не давно, толка три столетия назад, в то время когда Англия быстро строила свои колонии в Америке.

	The comparison with American history is appropriate.  Europeans brought agriculture and drove off the tribal peoples in North America starting about 1600, 6 centuries after the beginning of husbandry in the Russian motherland.   However, the major Eastern Ukrainian cities, Kharkiv, Dniepropetrovsk, Donetsk and Kherson, are no older than the large cities in the eastern United States.  
	Сравнение с американской историей интересно..  Европейцы принесли земледелие и изгнали племенные народы из земли Северной Америки начиная около тысяча шестьсотого года, шесть столетий после начала земледелия в киевской руси.  Однако, главные восточные украинские города, Харьков, Днепропетровск, Донецк и Херсон, не старше чем города восточном побережье Соединенных Штатов.  

	To make a comparison, Western Europe is much older.  The Romans largely conquered the tribal peoples.  England, France, Spain and Portugal, have had centralized governments for 1000 years or more.  In those countries the Vikings were not the people who brought civilization.  They were savage invaders to be repelled by civilized and settled agrarian people.
	К сравнению, Западная Европа намного старше.  Римские завоевали большую часть племен и народов. Англия, Франция, Испания и Португалия были централизованными государствами еще более тысячи лет назад.  В эти страны Викинги не принесли цивилизацию.  Нет. Они были дикими, которых земледельцы не мог принять.

	However, the histories Russia and the United States are very different in some ways.  Russia grew to be an empire, dominating neighbors like Ukraine and Georgia.  Russia forced many nations to use the Russian language and to support czars and commissars.  For example, Ukraine is free from empires for the first time in centuries.  Independence is 17 years old now, fresh in everybody's memory.
	Однако, истории Россия и Соединенные Штаты во много различается.  России стала империей, подчинив соседние страны, например Украину и Грузию, другие народы.  Россия насильно вводила русский  язык, укрепляя власть и империю.  Так, Украина стала свободна от империи толка 17 лет назад.  Эта свеже в каждом памяти.

	 The United States became independent from an empire, Great Britain, in 1776.  It is long ago and we forget.  We decided never to become an empire like England.  It is true that we have never had colonies and vassal states.  But we are an empire because we look for enemies everywhere and tell other countries what to do.
	Соединенные Штаты стали независимы от империи, Великобритании, в тысяча семьсот семьдесят шестом году.  Это было давно и мы забываем.  Мы решали никогда не быть империей как Англия.  Это правда, что мы никогда не имели колоний.  Но мы похожем на империю потому что мы ищем везде врагов и указываем другим странам, что им делать.

	I learned much more than history from my Russian textbook.  It uses some long words, several of which are not even in my dictionary.  «Страноведение» is an invented word.  Linguistic is rather advanced.  .  .  You rarely see difficult words in a United States textbook.  Our textbook publishers use computer programs to analyze the reading difficulty of each book.  They make sure that the sentences are short and the words are easy enough for even the stupid children to understand.
	Я узнал не толка об истории России из моего русского учебника.  В учебник использоваются сложны слова, которых нет даже в моем словаре.  Например слова Страноведение – сложное, изобретенное слово, оно стоит из двух корней: страна и ведать/знать.  Лексика развивается.  В американских учебниках редко встречаются  сложные слова.  Мы используем компьютерные программы для того, чтобы проанализировать трудности в каждой книге.  Программы проверяют предложения, чтобы они были краткими, а слова легкими, чтобы даже глупые дети могли все понять.


The Russian textbook was written in a fashion that makes it interesting even to an adult.  It talks about what historians know and about areas in which they disagree.  They disagree, for instance, about the origin of the name Rus.  They debate whether the settlers of Russia were Vikings or Varangians, and whether they came from Scandinavia or perhaps Germany.  It takes courage to teach about academic disputes in history.  It is much simpler to tell the story only one way, which is what the American textbooks do.

	
	Русский учебник написан так, что интересно даже взрослому.  Он затрагивает и те теми, по которым нет согласия.   Например, о возникновении названия Русь.  Они спорят заселили ли земли России Викинги или Варяги, и пришли ли они из Скандинавии или, возможно, из Германии.  Учебник имеет смелость говорить об академичных спорах в истории.  А гораздо кроме было бы дать одну версию, как это делают американские учебники.

	Russian history is written in terms of heroes.  The great accomplishments of each generation, among them the богатырь.  The brave (and lucky) adventurers Аскольд and Дир who went to Constantinople in search of booty, escaped disaster and came back with Christianity.  It is written such that the progress of Russia is the progress of humanity.  If the Russians push the Turks out of Ukraine, it is progress.  If the Russians beat the Germans, the victory is deserved.  Russian history is written as if Russian dominance is the expected end of history.
	В история России много героев.  В каком поколение  есть свои богатыри.  Храбрейшие и удачливые князья  Аскольд и Дир пошли к Константинополь в поисках добычи избежали беды и вернулись с христианствомю  Они считали, что гуманносеб - залог прогресса России. 

Если русские вытесняют турков из Украины - это прогресс.  Если русские бьют немцев, то победа заслужена.  

	American history is now written as if the white man is evil.  We poisoned and cheated the Indians.  Only Americans used the black man as a slave.  We have abused the land that we stole from the Indians, ruining the forests, polluting the waters, and contributing greatly to global warming.  We unjustly imprisoned the Japanese during World War II.  We have been cruel to women.  
	В американской история говорится, что белый человек - злой.  Мы обжулили индейцев.  Только американцы использовали чернокожего человек как невольника.  Мы отобрали землю у индейцев, уничтожили леса, загрязнили воду, способствовали глобальному потеплению.  Мы несправедливо заключали японцев в тюрьму во время Второй Мировой Войны.  Мы жестоки к женщинам.  

	And in American schools now teach our school children that the nation to which they belong is an outlaw.  We teach them that they owe nothing to their native country.  It is better if the Indians, in the form of Mexicans, take it back.
	И в американских школах сейчас учат наших школьников, что нация, к которой они принадлежат --хулиганы .  Мы учим им что они ничего обязан родине.  Более лучшее если индейцы, в форме мексиканцев, принимают его назад.

	That is what I learned from my history book.  Although the Russian land has been occupied for a long time, Russians are a new people and Russia is a new country.  Russia is not afraid to ask its children to learn difficult material.  And Russia is proud of itself.
	Вот что я узнал из моей книги по истории.  Хотя русская земля была занята в течение длительного времени, русские будут новыми людьми и Россия будет новой страной.  Россия не боится спросить своих детей о знании такого трудного материала.  И Россия гордится собой.
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